

## **BAB IV**

### **PENUTUP**

#### **A. KESIMPULAN**

Dari penelitian tentang faktor – faktor yang mempengaruhi pendaftaran desain industri kipas bambu di dusun Jipangan yang telah dilakukan, maka didapatkan kesimpulan bahwa:

1. Faktor-faktor yang mempengaruhi dalam proses pendaftaran desain industri dikatakan berhasil atau berjalan baik apabila faktor didalamnya juga berjalan dengan baik, faktor yang dimaksud antara lain faktor hukum, faktor penegak hukum, faktor fasilitas atau sarana, faktor masyarakat dan faktor budaya. Kelima faktor tersebut berkaitan satu dengan lainnya dan tidak dapat berdiri sendiri. Dalam pendaftaran hukum desain industri kipas bambu di dusun Jipangan terdapat faktor yang paling berpengaruh yaitu faktor masyarakat dan faktor budaya. Masyarakat di dusun Jipangan masih pasif terhadap desain industri dan banyak yang belum tertarik dengan alasan masih belum perlu mendaftarkan. Meskipun faktor hukum dan faktor fasilitas sudah menunjang, serta peran pemerintah kabupaten Bantul sebagai faktor penegak hukum sudah berperan aktif dalam prosesnya namun masyarakat masih belum memiliki ketertarikan untuk mendaftarkan karya yang mereka ciptakan. Mereka beranggapan bahwa proses pendaftaran itu ribet dan memakan banyak waktu, serta banyak pengrajin kipas bambu di dusun jipangan sudah menganggap hal biasa jika desain mereka ditiru. Hal tersebut erat kaitannya dengan faktor budaya, yang mana masyarakat masih menjunjung sistem gotong royong dalam melakukan pekerjaan jadi meniru desain dari yang lainpun tidak masalah selama mereka masih saling mendapat keuntungan.

2. Upaya pemerintah dalam melindungi kerajinan kipas bambu di dusun Jipangan, Bantul antara lain pemerintah memberikan fasilitas pendaftaran bagi masyarakat yang berminat untuk mendaftarkan hasil karya mereka. Pemerintah juga sudah aktif dalam melakukan sosialisasi desain industri serta proses pendaftaran pada pengrajin, sosialisasi dilakukan hampir setiap 6 bulan sekali. Untuk kedepannya pemerintah akan lebih aktif lagi dalam melakukan pendampingan pendaftaran desain industri. Pemerintah juga mengharapkan peran masyarakat/pengrajin untuk lebih aktif dan tertarik dalam desain industri.

## **B. SARAN**

1. Bagi Pemerintah Daerah Kabupaten Bantul diharapkan lebih intensif dalam melakukan sosialisasi tentang desain industri terhadap masyarakat pengrajin kipas bambu di dusun Jipangan, supaya masyarakat pengrajin kipas bambu dusun jipangan semakin tertarik dengan manfaat atau keuntungan yang mereka dapatkan setelah mendaftarkan desainnya.
2. Serta pemerintah dapat menambahkan staff ahli dalam bidang HKI agar dalam proses pendampingan dapat menjangkau masyarakat lebih baik.
3. Bagi masyarakat diharapkan lebih terbuka dengan pemerintah dalam hal desain industri, supaya Pemerintah dapat mengetahui kendala dan membantu menemukan solusi dari permasalahan yang dialami masyarakat dalam proses pendaftaran desain industri. Sehingga masyarakat dapat merasakan manfaat yang diperoleh dari desain industri.